

REGELPLAN LASTENFAHRRADPARKPLATZ



Innerhalb Berlins steigt die private Nutzung von Lastenrädern. Doch die Nutzer/-innen besitzen aktuell nicht die Möglichkeit, diese ordnungsgemäß im öffentlichen Raum (beispielsweise vor Kitas, Einkaufsläden, Sportstätten etc.) sicher abzustellen, da derzeit keine offiziellen Lastenradparkplätze in Berlin bestehen. Immer wieder gibt es deshalb Probleme, weil Lastenräder die Gehwege blockieren und somit den Fußverkehr beeinträchtigen. Um diese Problemstellung zu lösen, wurde unter der Federführung des Bezirksamts Neukölln ein Regelplan für das Lastenradparken auf der Fahrbahn entwickelt. Grundlage für diesen Regelplan bildet ein Praxistest, der in Zusammenarbeit mit weiteren Bezirken, bezirklichen Straßenverkehrsbehörden, der Polizei, dem Ordnungsamt und der Senatsverwaltung durchgeführt wurde. Dabei wurden die verschiedensten Lastenradtypen, die von einem Neuköllner Fahrradladen kostenfrei zur Verfügung gestellt wurden, berücksichtigt. Zusätzlich dienten verschiedene Holzkonstruktionen für die Ermittlung der

besten Fahrradbügelform und der exakten Positionsbestimmung.

Als Ergebnis dieses Praxistests wurden Pläne fürs Lastenradparken auf Längs- und Senkrechtparkplätzen entworfen, die derzeit bei der Senatsverwaltung zur Prüfung und Genehmigung vorliegen. Innerhalb des Verfahrens soll zusätzlich die Markierung durch ein Lastenradpiktogramm und die Beschilderung durch ein Zusatzzeichen „Lastenfahrrad“ geklärt werden. Sodass im Jahr 2019 die Regelpläne zum Lastenradparken in Berlin zugelassen und in einem Pilotprojekt in Neukölln getestet werden können.



Projektmanagement:

- Bezirksamtsamt Neukölln von Berlin

Kontakt:

- Ansprechpartner: Christian Götsche; Denise Schröter
- E-Mail: christian.goetsche@bezirksamt-neukoelln.de
- Projekthomepage: keine Angabe

29

KURZE PROJEKTBECHREIBUNG

- **ZIEL:**
Entwicklung eines Regelplans für das Lastenradparken und Umsetzung innerhalb eines Pilotprojekts
- **BISHERIGE ERGEBNISSE:**
Praxistest Lastenradparken; Entwurfsvorlage für den Regelplan Lastenradparken
- **FINANZIERUNG:**
Bisher keine; Pilotprojekt SenUVK
- **PROJEKTSTATUS:**
Projektplan in Ausarbeitung
- **ZEITRAUM:**
Sommer 2018 – Sommer 2019

DAS WICHTIGSTE IN KÜRZE:

Derzeit besteht in Berlin keine Möglichkeit für das Parken von Lastenrädern im öffentlichen Raum. Deshalb hat das Bezirksamt Neukölln innerhalb eines Praxistests einen Regelplan für das Parken von Lastenrädern auf der Fahrbahn konzipiert. Dieser befindet sich aktuell im Genehmigungsverfahren und soll im Jahr 2019 als Pilotprojekt erprobt werden. Nach dem ermittelten Regelplan können bis zu drei Lastenräder auf der Fläche eines Kfz-Stellplatzes untergebracht werden.